

La coquille en bronze



La coquille en bronze est l'emblème unitaire de prestige de la *Via Lemovicensis*.

A l'occasion de l'année sainte 1999, ces coquilles en bronze furent implantées dans la ville ancienne de Périgueux et inaugurées pour la saint Jacques, le 25 juillet.

Au moment de sa création, l'Association des Amis de Saint-Jacques de la Voie de Vézelay a pu obtenir l'exclusivité en France de cette coquille en bronze, grâce à un accord signé avec le créateur de cet emblème jacquaire complété par un dépôt auprès de l'**I.N.P.I. sous la référence 15/4169814**, au seul profit de l'ensemble de la *Via Lemovicensis* pour en faire bénéficier les sites les plus remarquables. Sa mise en oeuvre fait l'objet d'une convention « association-mairie ».

Ainsi se trouve acquise la possibilité de matérialiser le chemin de Saint-Jacques dans les endroits remarquables de la Voie historique de Vézelay, dont cette coquille devient l'emblème. Son élégance et sa qualité enrichissent et embellissent le patrimoine du chemin.

Année	Communes
2001	Vézelay (Yonne) Limoges (Haute Vienne) Saint-Léonard-de-Noblat (Haute Vienne)
2002	La Souterraine (Creuse) Port-Sainte-Foy (Dordogne)
2003	Saint-Sever (Landes) Pellegrue (Gironde)
2005	Issoudun (Indre) Thiviers (Dordogne)
2006	Châteauroux (Indre) Neuvy-Saint-Sépulchre (Indre)
2007	Déols (Indre) Bazas (Gironde)
2008	Saint-Ferme (Gironde)
2009	Corbigny (Nièvre)
2017	Guérigny (Nièvre)
2019	Bourges (Cher)
2020	La Châtre (Indre)
2023	Velles (Indre)
2024	Varzy (Nièvre)

D'autres communes de la Voie de Vézelay manifestent leur intérêt. Leur exceptionnelle qualité a été soulignée, dès l'origine, par les Bâtiments de France eux-mêmes en donnant leur accord pour la mise en place.